

Ahí está la unidad de su vida.
 Trata de hacer prevalecer en todo la libertad.
 La libertad es, en la Filosofía, la razón; en el arte,
 la inspiración; en la política, el derecho.

* * *

En todo lo que decimos aquí tenemos una pretensión: afirmar en cuanto es posible lo que está por venir.

Prever parece algunas veces que es lo mismo que equivocarse; la verdad demasiado lejana, hace sonreír.

Decir que un huevo tiene alas, es absurdo, y, sin embargo, es cierto.

El esfuerzo del pensador es meditar útilmente.

Existe la meditación perdida, que es sueño, y la meditación fecunda que es incubación.

El verdadero pensador incuba.

De esa incubación es de la cual salen, en determinados momentos, las diversas formas del progreso destinadas a desarrollar en lo posible en la humanidad, en la realidad, en la vida.

¿Se tocará algún día el límite del progreso?

No.

Es necesario no hacer inútil la muerte.

El hombre no será nunca completo hasta después de la vida.

Aproximarse siempre, no llegar jamás; tal es la ley.
 La civilización es una asímptote.

Todas las formas del progreso son la revolución.

La revolución es lo que hacemos, lo que pensamos, lo que hablamos, lo que tenemos en los labios, en el corazón, en el alma.

La revolución es la nueva respiración de la Humanidad.

La revolución es ayer, es hoy y es mañana.

De aquí, digámoslo, la necesidad y la imposibilidad de hacer la Historia.

¿Por qué?

Porque es indispensable narrar ayer, y porque es imposible referir mañana.

No se puede hacer más que deducir y preparar.

Insistimos, esto no es nunca inútil en la inmensidad de la revolución.

Los Grandes Pensadores, Vol. I

Las leyes profesionales

(fragmento)

El régimen del proteccionismo es incontestablemente un régimen nefasto: va contra las leyes naturales, tiende a invertir el orden normal de las cosas, no es sino la consecuencia del ilogismo de la organización social actual y debe ser evitado siempre que sea posible.

Suponed las naciones unificadas; todos los pueblos de la tierra aliados en un sentimiento de fraternidad universal; borrados los antagonismos de razas; olvidadas las fronteras; los hombres iguales*, conscientes

* Al decir «hombres iguales» queremos expresar: hombres en iguales condiciones legales de desarrollo y de éxito.—E. J. R.